

Morelia, Michoacán, 9 de mayo de 2024  
Comunicado 050-24

## En Michoacán, autoridades fortalecen prevención por temporada de lluvias y ciclones tropicales 2024

- Representantes de CNPC, Sedena, Semar, GN, SCIT, CFE y Conagua se reúnen con autoridades locales
- SIAT-CT informa aproximación y alejamiento de fenómenos hidrometeorológicos de territorio nacional, lo que permite la preparación efectiva ante posibles amenazas
- Michoacán avanza en la conformación de Atlas estatal y municipales de riesgos

Con el propósito de detectar áreas de riesgo y evaluar los protocolos de preparación y respuesta frente al inicio de la temporada de lluvias y ciclones tropicales en Michoacán, hoy se congregaron autoridades de los tres órdenes de gobierno en Morelia.

La sesión de trabajo fue dirigida por la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, y el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, quien participó en representación del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla.

Durante la doceava Reunión de Coordinación para el Inicio de la Temporada de Lluvias y Ciclones Tropicales 2024, las autoridades de Protección Civil del estado presentaron los avances de los Atlas estatales y municipales de riesgos, que ha permitido identificar las zonas susceptibles de ser afectadas por fenómenos hidrometeorológicos.

Informaron sobre las medidas preventivas y de preparación que se llevan a cabo en la región para mitigar riesgos, centrándose especialmente en las áreas más vulnerables.

La coordinadora nacional de Protección Civil expuso las actualizaciones al *Protocolo de actuación ante amenaza de huracán en territorio nacional*, diseñado para guiar las acciones de las autoridades de los tres órdenes de gobierno.

Llamó a las autoridades estatales y municipales a mantener una labor constante y comprometida en acciones preventivas, enfocándose en las áreas identificadas como de alto riesgo. Exhortó a las autoridades a fomentar de manera activa la cultura de la protección civil entre la población, con el propósito de brindar los conocimientos necesarios para que pueda actuar de manera oportuna ante cualquier eventualidad.

Subrayó que, desde la limpieza de calles, hasta el manejo adecuado de residuos, cada medida preventiva contribuye de manera significativa a la disminución del riesgo de inundaciones y otros eventos adversos.

En el ámbito de las acciones de preparación, enfatizó la relevancia de los boletines emitidos por el [Sistema de Alerta Temprana para Ciclones Tropicales](#) (SIAT-CT), a través de los cuales se difunde información sobre los fenómenos hidrometeorológicos a las unidades de protección civil estatales, a las dependencias del gobierno federal y a la sociedad en general, con el objetivo de aumentar el conocimiento sobre el riesgo. El SIAT-CT abarca tanto la



**SEGURIDAD**  
SECRETARÍA DE SEGURIDAD  
Y PROTECCIÓN CIUDADANA



**CNPC**  
COORDINACIÓN NACIONAL  
DE PROTECCIÓN CIVIL

aproximación como el alejamiento del fenómeno, lo que permite una preparación más efectiva ante posibles amenazas.

El secretario de Gobierno de Michoacán, Elías Ibarra Torres, destacó la importancia de la coordinación de los tres órdenes para la preparación y anticipación frente a posibles eventualidades. “Es fundamental que tanto a nivel nacional como municipal estemos tres pasos adelante y establecer acciones concretas que nos permitan actuar de manera inmediata”.

La reunión contó con la presencia de representantes de instituciones federales como las Secretarías de la Defensa Nacional (Sedena), Secretaría de Marina (Semar), Guardia Nacional (GN), Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Comisión Nacional del Agua (Conagua), SMN y Comisión Federal de Electricidad (CFE), así como autoridades estatales y presidentes municipales del estado.

---0---